

Miguel Oliver (Secretario General de Pesca Marítima):

“Hay que recuperar la pesca nacional”

● “Si existe la posibilidad del acuerdo con Groenlandia, intentaremos las relaciones por el conducto más adecuado”

Con el fin de mantener una entrevista con los armadores de Marín e inaugurar la Casa del Pescador en Villagarcía de Arousa, llegaron ayer a Vigo el secretario general de Pesca Marítima, Miguel Oliver; el director general de Ordenación Pesquera, Esteban Salas, y el subdirector general de la Flota, Juan Gonzalez Casal.

A una pregunta de los periodistas sobre la actual situación pesquera de nuestra país, el señor Oliver señaló que los tres principales problemas se centran en Marruecos, Portugal y la Comunidad Económica Europea. Respecto a esta última indicó que el próximo lunes se iniciarán la segunda ronda de negociaciones para un plan de pesca de un año como mínimo. En cuanto a Marruecos afirmó que ya se había remitido el punto de vista español y que vendría próximamente a España una delegación de aquel país a nivel de ministros para mantener una entrevista con los correspondientes españoles. Esta negociación será globalizada y abarcará a otros temas aparte del estrictamente pesquero. Pasando al tema de Portugal afirmó que únicamente faltaban unos mínimos detalles para que todo quedase solucionado, detalles que no deberían existir y referentes más bien al aspecto jurídico de ciertos derechos históricos. No obstante adelantó que en un corto período de tiempo todo quedaría solucionado. “Ya que sería demencial continuar en esta situación”.

A una pregunta sobre la futura ordenación del caladero gallego, el director general de Ordenación Pesquera, Fernando Gonzalez Laxe señaló que el caladero gallego estaba sometido a una fuerte explotación y que lo que debía hacerse era defender determinadas especies y orientar hacia las mismas el proceso de captura.

“En el momento en el que tenemos la seguridad de que los estudios biológicos nos pueden orientar sobre cual es el esfuerzo que hay que realizar podrá llevarse a cabo esa ordenación, que yo creo que podrá comenzar este año.

Respecto al tema de las pesquerías canadienses, el cual parecía ya olvidado, el secretario general de Pesca Marítima señaló que hasta el momento se había estado pescando fuera de sus aguas de pesca, pero que a finales de este año se esperaba que España ingresase en la NAFO, organismo que coordina la pesca en aquella zona. “Por el momento hemos hecho estudios y decidido más o menos las cantidades posibles de captura, hemos comunicado esto a Canadá para que conozca cual es nuestra intención con todos los detalles de nuestro trabajo allí y les hemos manifestado que incluso pueden mandar observadores. En el momento en que entremos en la NAFO podremos discutir el reparto de cuotas y aceptaremos como el lógico las decisiones de este organismo. No obstante, con Canadá se iniciaron anteayer conversaciones que espero aporten soluciones satisfactorias para poder pescar en sus aguas”.

En cuanto a la política actual de la secretaria de Pesca con respecto a la búsqueda de caladeros alternativos, el señor Oliver afirmó que se siguen buscando nuevos caladeros y que hace tan solo unos días salió un barco hacia Colombia para una prospección concertada con aquel país y de la cual se derivará la posibilidad de ubicación de buques a través de sociedades conjuntas en aquella zona. Indicó igualmente que otra delegación de armadores, de carácter privado, se había desplazado a la India con el fin de iniciar con aquel país negociaciones que pasarán primero por las correspondientes prospeccio-

nes. Con Mozambique señaló que se habían proyectado prospecciones a nivel de pesca de atún en el triángulo formado por Madagascar, Mozambique y Tanzania.

Ante una pregunta sobre la posibilidad de llegar a un acuerdo pesquero con Groenlandia, el señor Oliver indicó que el alcalde de Vigo ha llevado a cabo unas buenas gestiones a nivel de Ayuntamiento al intentar hermanar dos ciudades, lo cual, según sus palabras, nos acerca un poco más a Groenlandia. “Y si existe la posibilidad del acuerdo pesquero con aquel país, intentaremos las relaciones por el conducto más adecuado”.

En lo relativo al desarrollo de la acuicultura en Galicia, el secretario general de Pesca Marítima indicó que era un enamorado de los cultivos marinos y que ya la Dirección General de Pesca tenía una ley sobre este punto, a punto de poner en marcha. “Hemos consultado con los distintos ministerios que pueden estar afectados; lo vamos a consultar igualmente con todos los gobiernos autonómicos a los que concierna este tema e intentaremos promover incluso unas líneas de crédito especiales para ello”.

Por último el señor Oliver aseguró que dedicarían un gran esfuerzo a la pesca nacional, “la queremos recuperar, pero no podrá ir mucho más allá de lo que permiten sus posibilidades naturales y, desde luego, lo que no debemos hacer es abandonar nuestra presencia en otras pesquerías, ya que en ellas hay un producto necesario para nuestro mercado”. Y terminó señalando la necesidad de que los armadores se organicen en asociaciones fuertes que se potencien económicamente y que piensen en el ciclo total, extracción-comercialización.

M. BLANCO RIVAS